
 
 

 
 
 

 
 

ゴールデンウィークも終わり、早くも５月の中旬となりました！本当に早いですね。 
さて、４月２７日開催の授業参観と総会についてですが、たくさんの保護者の皆さんに参加し

ていただきまして、本当にありがとうございました。朝日小学校となって初めての授業参観でした

が、いかがだったでしょうか。子どもたちも、保護者の皆さんの目を気にしながら授業に取り組ん

でいたのではないかと思いますが・・・私の目から見た思いでは、全体的には大変落ち着いている
と思います。ただし！！担任から話を聞くと、普段、朝日の子は遠慮がちな子が多くて、積極的な
発表となると今一かなという声が聞かれました。もっともっと自分たちの考えをぶつけあって、互
いを高めていくような授業をしていければいいなと思っていますし、とても期待しています。がん
ばれ朝日っ子！！ 

 
総会で話したこと・・・ 

当日の全体会の場で私の方からいろいろと話をさせていただきました。たくさんの方が参加して

くれていましたが、その場に来られない方もおいでましたので、たいした話もしていないのですが、
簡単にここに書かせていただきます。 
・「新設校はなかなか落ち着かないことが多いといわれていますが、前述の通り、落ち着いて学

校生活を送っています。」とまずは挨拶代わりに・・・ 
・次に生意気にも、子育てについて語らせてもらいました。それは、有名な言葉からですが・・・

（WEB「日本人として覚えておきたい、力のある言葉」より） 
 「やってみせ、言って聞かせて、させてみせ、ほめてやらねば、人は動かじ」 
 連合艦隊司令長官、山本五十六と言えばこの言葉。この言葉には続きがある。 

「話し合い、耳を傾け、承認し、任せてやらねば、人は育たず。 
   やっている、姿を感謝で見守って、信頼せねば、人は実らず」 
 子は親の背中を見て育つ。子は親の鏡・・・まずは、自分がやってみせる。 
 人間以外の動物のほとんどは、言われなくてもそれができているのに、なぜ人間だけが？ と頭

をかしげたくなる。 
 「人間ほど『子育て』をしている動物はいない」と言ったのは、自然流育児を提唱する小児科医、

真弓定夫氏。 
 人間以外の動物は、親の姿を見て子が育ってゆく「子育ち」ができているけれど、人間は親が先

に手を出し口を出すものだから子は育たないのだと。 
 つまり、「子育ち」ができていないから、ずーっと「子育て」をするはめになるのだそうだ。い

わんや「親育ち」においてをやである。 
  五十六さんの言葉はそのまま、自分自身が成長するための言葉でもある。 
 教えられる者も教える者も、互いに育ってゆくための言葉だったのだ。 
この有名な言葉は、本当にその通りだと思うのですが、いざ自分のことを振り返るとどうでしょう
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か。「言って聞かせ、させてみせ、いつの間にか手を出して、自分が仕上げて､よしと言って自己満
足」そんな感じになっているなあと、自分の子育てを振り返るとなっていたように思います。 
 とにかく、「手と口を出しすぎると子は育たないと言うことだと思います。口と手を出して、自
分はこの子のためにしてやったと、自分だけが満足しているところがあるのではないでしょうか。」 
   

続いて､バスの件ですが・・・ 
本校は、徒歩通学とバス通学がいるわけですが、バス通学によってこれまでできていたことがで

きなくなるということが出てきました。 

① 児童たちが行っていた、朝の挨拶運動がバスの到着時間が７時４５分過ぎになるためできな

くなった。 

② １キロ大作戦（徳田小の話で申し訳ないです）といって、歩くことを薦めてきたのですが、

全体に言えなくなってしまったなということ。 

「昨年までの取組で医学的根拠はないが、大作戦を始める前までは、一年間の欠席者延べ人

数が 1000 人を超えていたのが､翌年には 700 人あまりとなり、さらに翌年には 600 人あまり

となった。」という話。 

他にもありましたが、主に以上のようなことを話しました。 

 

バスのことに関しては、乗っている児童たちには全く責任がないので、今後こちらが対策を考え
ていかなければならないなと思っています。 

①の挨拶運動に関しては、今週からできる児童たちにやってもらおうと始めました。この挨拶運
動に参加できない児童については、朝の挨拶運動ができない分をバス停までに会った人や、その他
の場所においても進んで挨拶をするようにしていってほしいと考えていますし、そのように指導し

ていきたいと思います。 

 
１キロ大作戦について 

 今も毎朝５０分近くもかけて歩いてきている子たちがいます。また、１年生でお父さんやお母さ

ん、おばあちゃんと一緒に家から歩いてきている子もいます。 

先日、こんな子がいました。 

「先生、今日はファミリーマートから歩いてきました。」この児童は、家から車で送ってもらっ

ていた子ですが、少しでも歩こうとお⺟さんと相談して歩くようにしたようです。 

 このように、たくさんの子たちががんばって歩いてきています。バス通学の児童たちにも、でき

れば少しでも毎日歩けるようになれればいいなと思っています。（バス通学が始まってまだ間もな
いのに、何を言っている！と思われる方もいると思いますが・・・あくまでも私個人の考えです。） 
 
秋田県のある学校の取組から 
 子どもたちに少しでも歩いて登下校してもらおうと、秋田県のある学校では、こんな取組を行っ

ている学校があります。スクールバス通学の児童たちに、学校から少し離れた場所で降りてもらい、

そこから学校まで歩いて登下校してもらうという取組です。 

 「だからどうなんですか？」ということになると思いますが、今は紹介のみにさせてもらいたい

と思います。（ここまでは、８日に書いたものです。裏に続きます。）  

 

＜９日の朝のニュースより＞ 



 9 日朝のニュースを見て、衝撃を受けました。新潟県の事件です。個人的には歩かせることを薦

めていますが、こんな事件があると正直どうしたもんなのかと考えてしまいます。 

3 年生以上の児童は複数で帰ることが多いのですが、2 年生以下は、５時間で終わって早く帰る

日があります。そこで、「帰りが一人になり心配なので」という場合は､担任まで申し出てください。
以下のようにしたいと思います。 

・上級生の兄や姉がいる 1・2 年生は、図書室で待機し兄や姉と一緒に帰る。 
・兄や姉がいない場合は、近所の上級生と一緒に帰る。（待機は上記と同じ） 
・１・2 年生以外でも、心配な場合は同じように対応する。 
 以上のようにしたいと思います。必ず､担任まで申し出てください。 

 
＜交通安全教室＞ 

総会と並行して、児童たちに

は交通安全教室が行われま

した。七尾署員の方にも来て

いただき指導していただき

ました。PTA 校外安全部の皆

さんお世話ありがとうござ

いました。 

 
＜前期児童会役員・委員会委員⻑任命式＞ 
 4 月 24 日（火）には、前期児童会役員・委員会委員

長任命式が行われました。各役員と各委員長は、任命

書を受理した後、全校児童の前で大変立派に挨拶をし
てくれました。本当に力強い挨拶でした。ただし、挨
拶ばかりが立派ではいけないわけで今後、有言実行の
役員と委員⻑になってほしいと思いますし、他の児童

たちも役員・委員長たちとともにしっかりとした朝日

小学校を作り上げるように､力を合わせていってほし

いと思います。 

 
役員名 児童名 役員名 児童名 
会 長 鷹合 とも子 副会長 寺西 幸心 
書 記 大根 航 塚林千晶 保健委員長 杉森 珠乃 
放送委員長 垣内 颯真 図書委員長 柴田 孝志郞 
美化・ボランティア委員長 松谷 遥希 体育委員長 坂口 敏紀 
販売委員長 荒川 きらら 給食委員長 松澤 日向子 
 
＜13 日の除草作業よろしくお願いします！！＞ 
 13 日（日）に除草作業が予定されています。今のところ､天候は午前中曇りとなっています。何

とか雨が落ちてこないことを願っています。 

26 日には、朝日小学校の記念すべき第 1 回大運動会が開催されます。できるだけたくさん参加



していただき、子どもたちに整った環境のもとで、記念すべき第 1 回大運動会に取り組んでもらい
たいと思っています。 

 なお、当日都合が悪く参加できない場合、他の日にしてもよいか（たいへんありがたいことです。）
という問い合わせがありました。その場合はお任せしますので、他の日に作業をした場合は担任ま

で連絡帳等でお知らせいただければと思います。 

中止の場合、当日 5 時 50 分までにメール等でお知らせします。よろしくお願いします。 

＜ちょっといい話＞ 

・先日、学校にある方から電話がありました。「横断歩道を渡ろうとする児童がいたので、車を止

めたところ、その子は深々と礼をして､私の車が去って行くまで見ていてくれていました。とて

も感心したので電話をしました。」 

・先日、あるお客さんが私と顔をあわせるなり「私とても感動しました。玄関掃除をしていた子が、

私が玄関に入るとスリッパを出してくれたんです。こんなこと子どもからされたのは初めてです。

感動しました！」  こんな話を聞くととてもさわやかな気分になりますね！！ 

最後に車の送迎についてのお願いです！ 
 朝日小学校開校しておかげさまで大きな事故もなく１ヶ月過ぎました。これまでも登下
校時に危険な箇所の指摘はいくつかありましたが、あらためて見てみますと第三踏切の手
前の交差点（朝日商店となり付近）が、7 時 30 分から 45 分にかけてとても車の通行量が
多く、また児童もちょうどたくさん登校してくる時間となります。特に危険なのは、あさ
ひ保育園側から小学校側に渡る児童です。 

そこで、お願いですがこの時間帯に車で送ってこられる保護者の方、できればもう少し
手前で児童を降ろすようにしてください。そうして、少しでも車の通行量を減らして安全
な登下校を確保していきたいと思いますので、ぜひよろしくお願いします。 

「うちの 1 台ぐらい、いいだろう」と思わずに是非お願いします。 

＜表 彰 関 係＞ 
＜こどもの日 小中学生写生大会＞ 銅賞 2 年生 塚林 快斗 
                 銅賞 6 年生 鷹合とも子 
＜等伯子ども写生大会＞  

七尾市長賞          2 年生 塚林 快斗 
     小丸山城址公園保勝会会長賞  5 年生 木下  碧 
     七尾ロータリークラブ会長賞  5 年生 北谷内結月 
     七尾美術館館長賞       3 年生 木下 知春 
     金賞             6 年生 塚林 千晶 
     銀賞             5 年生 北川 歩美 
     学校賞            朝日小学校 
＜高円宮賜杯第 38 回全日本学童軟式野球大会 

マクドナルドトーナメント七尾支部予選大会＞   準優勝 徳田クラブ 
＜第 31 回のとしん理事長旗争奪学童野球大会＞ 準優勝 徳田クラブ 
＜ 第 2 4 回 七 尾 市 長 杯 争 奪 学 童 野 球 大 会 ＞ 第三位 徳田クラブ 
＜ 第 3 9 回 七 尾 市 学 童 野 球 春 季 大 会 ＞ 第三位  徳田クラブ 
 


